

École Primaire de Lubersac

Procès-Verbal du Conseil d'école n°1 du vendredi 8 novembre 2024

Étaient présents :

Équipe pédagogique :

Mme CAUDY Christelle, Mme MOUNIER Camille, Mme PASCARAUT Anne-Marie, Mme VAUR Marie, Mme TAILLER Méleine, M. GUERINEAU Vincent, Mme DAURAT Claire.

Délégués des parents d'élèves : Mr PEYRAT Anthony, , Mme BEAUSSAVIE Angélique, Mme PEPIN Anne-Lise, Mme THOUVENIN Carole

Représentants de la municipalité : M. GONZALEZ Philippe (Maire de Lubersac), Mme SOULLIER Hélène (adjointe et chargée des affaires scolaires), Mme SAGEAUX Claudine (ATSEM)

DDEN : Mme DUBALLET Marie-Madeleine

Excusés: Mme CERDA Dominique (Inspectrice de l'Education Nationale), Mme BERTRAND-LAFEUILLE Agnès, M. CAMUS Bertrand (Intervenant Sport, cantine, garderie), Mme LASCAUX Marine (chargée des affaires scolaires), Mme PARADINAS Mathilde (parent élu) Mme GENTY Anaïs (enseignante) ,

Secrétaire de séance : Mme Tailler Méleine

1. Résultats des élections des représentants des parents d'élèves

Pour cette année, vote par correspondance uniquement.

Rôle des parents élus : faire le relai famille/école,

Déroulement identique pour l'année prochaine – validé par le vote du conseil d'école à l'unanimité.

Elles se sont tenues le vendredi 11 octobre 2024. Une liste était présentée.

158 votants pour 230 inscrits – 29 bulletins blancs ou nuls (noms barrés, noms surlignés, noms entourés, enveloppes non signées) - 129 suffrages exprimés – 68,70 % de participation.

Les parents titulaires élus sont : Mme BEAUSSAVIE Angélique, Mme PARADINAS Mathilde, Mme PEPIN Anne-Lise, Mr PEYRAT Anthony, Mme GUYONNAUD PRADEAUX Blandine, Mme THOUVENIN Carole.

Les parents suppléants sont : Mme COLOMBIER Chloé, Mme BOUZOU Camille et Mme LAMBERT Mélanie.

Les parents d'élèves élus vont de nouveau réaliser un trombinoscope (diffusé sur Educartable) avec photographies et coordonnées pour faciliter la communication avec les familles, ainsi qu'une adresse mail pour centraliser les questions des parents de l'école. Celle-ci pourra perdurer pour les années à venir, quand les délégués des parents changeront.

2. Équipe pédagogique et effectifs

Mme Claire DAURAT (TRS) décharge Mme MOUNIER les jeudis et vendredis, décharge Mme VAUR les mardis.

Mme GENTY Anaïs (TR) est remplaçante rattachée à l'école, actuellement en remplacement à l'école de Montgibaud.

Mesdames Cindy COTTAZ, Claudine SAGEAUX et Nathanaëlle VOLEAU assurent les fonctions d'ATSEM dans les classes de maternelle. Mme RAVEL est en arrêt maladie pour cette année.

Mme Christelle PIERRE-FRANCOIS, AESH, accompagne trois élèves en situation de handicap en cycle 2 et en cycle 3. Un emploi du temps de sa présence a été établi par les enseignantes en fonction des notifications (nombres d'heures allouées à l'enfant) et des besoins des élèves.

M. Bertrand CAMUS, intervient durant les séances d'EPS de toutes les classes de l'école, et assure également la surveillance du temps de cantine des classes élémentaires.

145 élèves actuellement.

Mme MOUNIER Camille	TPS/PS/MS	29	4 TPS/ 19 PS / 6 MS
Mme CAUDY Christelle	MS/GS	23	13 MS 10 GS
Mme PASCARAUT Anne-Marie	CP	18	18 CP

Mme VAUR Marie	CE1	21	21 CE1
Mr GUERINEAU Vincent	CE2	25	25 CE2
Mme TAILLER Méleine	CM1/ CM2	29	14 CM1 / 15 CM2

1 départ en GS qui été prévu depuis la rentrée, 2 départs (fratrie) (MS et CE1) vient d'être annoncé pour déménagement dans une autre région.

Projection sur la rentrée 2025 : 135 élèves pour le moment (11 PS prévus et départ de 15 CM2)

Accueil des TPS : Mme Mounier précise que cet accueil n'est pas obligatoire et souhaite que les enfants soient propres et prêts émotionnellement.

Aide aux devoirs proposés de nouveau cette année et assurée par Mme Nathanaëlle VOLEAU, actuellement 13 élèves. Beaucoup d'enfant, peut-être voir si l'on peut trouver une deuxième personne ? Mme Mounier propose de faire revenir Mme Vini, qui aidait M.CAPEL ? Mme Soullier va reprendre contact avec cette personne.

3. Règlement intérieur

Le règlement intérieur est issu du règlement type départemental. Il devra être signé par les parents d'élèves. Il sera joint à la charte de la laïcité et la charte du bon usage des outils informatiques.

Le règlement intérieur est inchangé pour cette année, approuvé par le conseil d'école.

Rappel : il faut prévenir l'école par téléphone, mail ou via Educartable en cas d'absence de votre enfant dès la première demi-journée et rédiger ensuite un mot dans le cahier de liaison sur Educartable, ou par la pochette.

Téléphone : merci de respecter les horaires pour le téléphone : 8h00-8h20 ; 10h15-10h30 ; 11h45-13h35 ; 16h40-17h00) tous les enseignants étant en classe le reste du temps.

Le jour de décharge de la directrice est le vendredi : merci de privilégier ce jour-là pour la contacter par téléphone.

Lors de l'admission à l'école, les photocopies du carnet de vaccinations et du livret de famille sont demandées. En cas de séparation ou de litiges entre les parents, la directrice se doit de recueillir la copie de la dernière décision du juge des affaires familiales qui fixe la résidence de l'enfant et précise les modalités d'exercice de l'autorité parentale.

4. Protocole pHare

Dispositif reconduit dans toutes les écoles.

Il appartient aux écoles de traiter les situations d'intimidation ou de harcèlement (terme à ne pas galvauder et qui a une valeur juridique).

Ce protocole a pour objectif d'aider les directrices et directeurs d'école ainsi que les équipes pédagogiques dans la prise en charge de ces situations d'intimidations et ne pas en arriver à des situations plus extrêmes.

Jeudi 7 novembre, journée nationale NAH : « Grille d'auto-évaluation » proposée aux élèves à partir du CE2, réalisée de manière anonyme. Les documents sont en cours de traitement.

M. Guérineau propose de faire avec ses élèves du théâtre forum : des saynètes pour présenter des situations d'intimidation, de harcèlement : chacun va proposer d'intervenir pour changer la saynète et pour faire vivre, accueillir les propositions des élèves. Mme Duballet explique que cela est formateur pour apprendre aux élèves à intervenir, repérer, etc.

Mme Mounier ajoute qu'il ne faut pas, en tant que parents, hésiter à signaler quoi que ce soit.

5. Évaluation d'école

Cette année, nous faisons partie de la campagne d'évaluation des écoles.

Plusieurs phases :

- octobre à décembre, réaliser un rapport d'auto-évaluation qui nous permet de réfléchir à l'organisation et le fonctionnement de l'école, au climat scolaire, à la place des élèves dans les apprentissages et dans l'école, aux relations

entre les différents partenaires (mairie, familles, APE, associations...). Les parents d'élèves seront certainement sollicités via des questionnaires (Educartable).

Une phase d'évaluation externe se déroulera ensuite début janvier, par un trinôme composé d'un IEN, un conseiller pédagogique et un directeur d'école d'un autre département.

A la suite de cette visite, un rapport d'évaluation sera transmis à l'école. Le bilan de l'évaluation sera ensuite présenté lors d'une réunion.

Pour cette évaluation, l'équipe va s'appuyer sur des critères objectifs disponibles sur l'application de direction, sur les résultats des évaluations nationales, sur les outils utilisés dans l'école...

Résultats des évaluations nationales :

Les résultats obtenus à l'issue des évaluations nationales de septembre montrent dans l'ensemble une meilleure réussite en français qu'en mathématiques.

Points d'amélioration : lecture à haute voix sur l'ensemble des niveaux concernés par les évaluations.

Cycle 2 : résolution de problèmes. Cycle 3: mémorisation des faits numériques et des procédures.

6. Sécurité des locaux (incendie, PPMS, risques attentats)

Le PPMS (Plan Particulier de Mise en Sûreté) est présenté pour l'école, mis à jour tous les ans.

Les exercices de sécurité :

3 signaux différents : alerte incendie, alerte risque naturel majeur, alerte attentat

4 exercices :

- 2 alertes incendie
- 1 alerte risques naturels ou technologiques (risques majeurs - confinement) (PPMS) à faire avant Noël
- 1 alerte attentat dont intrusion (évacuation ou confinement selon les circonstances)

Exercices incendie réalisés le 27 septembre à l'école en 2 temps (matin en maternelle et après le repas en élémentaire). L'exercice RM (risques majeurs) a eu lieu le vendredi 18 octobre et s'est bien déroulé. L'exercice intrusion sera réalisé au cours de la P2.

M. le maire propose de faire des rappels de sonnerie là où elle ne s'entend pas.

7. Bilan de la coopérative scolaire

Les comptes de la coopérative scolaire sont en vérification auprès l'OCCE, début septembre solde aux alentours des 6 000 € avant le règlement des différentes cotisations.

Mme Mounier remercie la mairie pour la subvention à la coop scolaire.

Paiement facture sortie cycle 1 (mai 2024) : 315 €

Paiement USEP l'affiliation : 804 €

OCCE : 405 €

Abonnements revues (ex Wakou, J'aime Lire, ...) : 301 €

Rando USEP : 876 €

Reste chèque non levé sortie cycle 2 environ 400 €

Cotisation coop parents : 1800 €

Planning des activités financières de l'école :

- Tombola USEP
- Calendriers personnalisés (en cours)
- Sapins (mois de novembre) - Marché de Noël de la ville : Mme Soullier explique qu'un manège restera du vendredi au dimanche sur la place pour le marché de Noël : 1 tour gratuit, le photographe sera présent pour prendre des photos avec le père Noël...
- Photos de classes (avec Depuis mes yeux),
- Vente d'un objet « initiatives »
- Participation financière aux sorties de l'année (bus, entrées de différents sites...)

Rencontre avec les parents de l'APE : faire le bilan des actions prévues pour l'année au niveau de l'APE et de l'école.

Fête de l'école : 27 juin, même lieu et organisation que l'année dernière.

8. Présentation des projets de classe et sorties culturelles et sportives :

Nous engageons une collaboration avec la Conserverie et la Médiathèque intercommunale de Lubersac -Pompadour. Rencontre organisée avec Pierre Chabassier, directeur de la Conserverie et Patrick Imbeau, directeur de la médiathèque pour voir les projets qui peuvent être envisagés pour l'année.

Vendredi 13 septembre, participation des classes à une journée sur le thème des jeux Olympiques et paralympiques, organisée au Centre culturel :

- découverte d'histoires et de contes autour du sport et démonstration de Breakdance (compagnie Multi FA 7) pour les élèves de maternelle (la matinée).
- Expositions "Uniques ! Des étoiles dans les yeux" qui présentait des athlètes paralympiques et "Histoire, Sport et Citoyenneté" rétrospective sur le JO de 1896 à nos jours.
- Intervention de Jean-François DUCAY (médaillé paralympique de tennis de table) Julien VIGLIOTTI (professeur de tennis) et Clément COUSTY (rugbyman, Délégué du comité départemental de la FFR).
- rencontre avec l'auteur Laurent David, qui a réalisé une BD sur sa passion, le vélo.

Un incident est survenu lors de cette sortie (blessure au doigt d'un élève). L'équipe enseignante demande à la municipalité s'il est possible d'organiser un recyclage du PSC1 pour l'équipe pédagogique (enseignants, ATSEM, personnel de surveillance...) - La municipalité répond favorablement à cette demande.

M. Guérineau ajoute qu'il souhaiterait pour la cantine l'achat d'un life vac' (appareil contre les fausses routes). M. Peyrat rappelle qu'il serait nécessaire de vérifier que cet appareil puisse être utilisé par tout le monde, même sans formation.

Médiathèque

Les classes profitent de la bibliothèque intercommunale. Un prêt de livres est proposé aux élèves de l'école.

Mr MARTY sélectionne des livres pour les classes en fonction des thèmes évoqués par les enseignants.

Les élèves de MS/GS se rendent à la médiathèque tous les 1^{ers} vendredis de chaque période.

Rencontre avec Nathalie Collet, médiathèque, prévue le mardi 12 novembre pour prévoir des interventions dans les classes ou venues des classes.

USEP :

Quinzaine de la randonnée : Randonnée à Allasac (au Saillant) le mardi 1 octobre.

Toutes les classes de l'école ont participé à cette sortie. Très appréciée par les élèves et les adultes.

TPS/PS/MS/GS : 3,8 km – CP/CE1 : 6km – CE2/CM1/CM2 : 8,5km

Cycle I :

- 21 janvier le matin pour les TPS/PS et les MS/GS à Pompadour activités gymniques avec Vignols.
- 28 mars : jeux d'opposition avec Benayes et St Julien-le-Vendômois à Lubersac.
- 13 juin, toute la journée, à Lubersac rencontre multi-activités (athlétisme et jeux coopératifs) avec les écoles de Benayes et Saint Julien le Vendômois.

Cycle II :

- Jeudi 3 avril rencontre course longue et jeux collectifs + course d'orientation à Pompadour le matin. Madame Pascaut explique qu'ils feront de l'orientation l'après-midi autour des haras, avec l'aide de Bertrand.
- Mardi 13 mai, journée athlétisme sur la journée à Lubersac

Cycle III :

- lundi 18 novembre après-midi à Pompadour CE2 et CM1-CM2 pour la rencontre course longue, au stade.
- Mardi 27 mai, journée athlétisme sur la journée à Lubersac.

Projet "Environnement - Jardinage"

Nettoyons la nature, action qui se fait au mois de septembre habituellement, reporté au printemps prochain cette année. Jardinage, semis et plantations, objectif : marché aux plants

JMF – rien reçu : Mme Guyonnaud propose d'appeler la personne qui se charge des JMF pour se renseigner.

Projets spécifiques aux classes :

Toutes les classes feront le cycle « draisienne-vélo », cycle natation.

Maternelle :

- P'tit tour rando organisé par l'USEP au mois de mai

CP et CE1 :

- candidature pour "Mon premier séjour Usep" à Bugeat au mois de mai, réponse au mois de décembre. Deux jours et une nuit.
- Patinoire

Pour le CE1:

- projet danses traditionnelles
Bals au mois de mars, organisés dans différentes écoles, plus gros bal du fait du très grand nombre d'écoles participantes.
- élevage de phasmes
- sortie Rucher de la Panetterie (objectif y aller en vélo, si les enfants sont aptes, donc il faut des agréments vélo !)

CE2:

- Projet autour de l'Océan, en lien avec le fait que 2025 ait été désignée année de l'Océan.
- Quinzaine de l'orientation à Sédières.

CM1-CM2:

- Quinzaine de l'orientation à Sédières
- P'tit tour vélo qui aura lieu à Lubersac
- Travail en lien avec les 80 ans de l'armistice du 8 mai 1945

9. Travaux, équipements réalisés ou à venir et maintenance

Nous remercions l'équipe municipale pour les travaux réalisés et nouveaux équipements :

- Ordinateur de direction dans la salle des maîtres
- Nouvelles couchettes supplémentaires en maternelle + linge de lit
Sable dans les bacs
- Grillage dans l'angle cour maternelle.

Travaux à prévoir :

Élémentaire :

- Bacs à mettre en sable aussi, non fait car il y avait des fleurs.
Le chauffage.
- Une lampe pour le TBI dans la classe de M. Guérineau.

Maternelle :

- les portes des toilettes ouvrent et ferment difficilement.
- la municipalité explique que les classes de maternelles vont être rafraîchies (peinture, quelques réparation/rénovation).

10. Questions diverses :

Pause méridienne

- Pour le bien-être des élèves et des agents, comment deux adultes peuvent surveiller 90 élèves de quatre classes différentes (du CP au CM2) ?
- Lorsqu'un enfant a besoin d'être soigné, lors d'une chute par exemple, il reste donc qu'un seul adulte pour tous les autres élèves ?
- Comment est-il possible à deux, de surveiller l'ensemble de la cour, les toilettes, les chamailleries... ?
- Plusieurs familles ont remarqué que les problèmes entre les élèves se passent massivement sur le temps du midi, mais malheureusement, les enseignants n'en ont pas connaissance. Comment remédier à cela ?

Réponse de Mme Soullier : surprise par cette question car depuis longtemps il y a deux adultes pour des effectifs parfois supérieurs. Aujourd'hui, en effet, dans cette grande cour avec recoin, il peut y avoir des soucis de surveillance.... proposition : nous allons faire un test, et l'on va mettre une troisième personne dans la cour jusqu'à Noël. Proposition de mettre en place un cahier de liaison entre les deux entités agents municipaux et enseignants pour faire suivre plus systématiquement tout incident.

M. le maire explique que la municipalité pourra faire des efforts mais pas de manière exponentielle car cela a un coût. M Sageaux : il y a 15 ans, c'était plus facile de gérer les enfants, les relations avec les parents étaient plus simples et respectueuses. Surveiller la cour de l'élémentaire est difficile.

Mme Duballet : y a-t-il des rappels concernant la discipline le matin dans les classes ? Un rappel peut aider...

Mme Mounier : Les règles sont connues et acquises mais pas toujours appliquées par les enfants sur le temps périscolaire. On remarque et l'on entend que certains n'ont pas la même attitude envers les adultes sur la pause méridienne.

Mme Sageaux propose que les agents aient quelques jours de formations pour apprendre à gérer la cour.

M Guérineau : propose que soit ajouté au règlement que le personnel de la cour soit considéré comme faisant partie de l'équipe éducative.

Mme Duballet : Sanctionnez-vous les enfants dans la cour ? Un rappel des règles serait peut-être bien ?

Mme Mounier : il y a intervention de la part des enseignants en effet. Nous reverrons sous forme d'une séance en classe quel est le rôle de chacun. Proposition d'une convocation des parents pour réunion en co-intervention école mairie pour un rappel du règlement des temps périscolaire.

Le stationnement et la circulation autour de l'école.

Plusieurs parents remarquent le stationnement de famille sur la route, pour être le plus près possible du portail, ce qui oblige les autres voitures à doubler, ce qui est dangereux pour les piétons. Il faut rajouter à cela la circulation à double sens devant l'école.

Comment améliorer ces points pour que les enfants et les familles soient en sécurité ?

M. le maire : les gendarmes sont intervenus de façon pédagogique, maintenant puisque certains ne respectent pas les stationnements et adoptent des comportements dangereux aux abords de l'école, nous demanderons à la gendarmerie d'être moins dans la pédagogie et de sanctionner.

Conseil d'école clos à 20h23

La directrice
Mme MOUNIER Camille



Le Maire

